

Crisis dificulta combate a la pobreza: Ernesto Cordero

La posible contracción de la economía nacional podría profundizar los problemas de pobreza; los esfuerzos del gobierno por mitigar el problema serán insuficientes

Londres.- Ernesto Cordero, secretario de Desarrollo Social de México, consideró que la desaceleración económica hará más difícil que el presidente Felipe Calderón consiga su objetivo de reducir la pobreza en el país.

“Será más difícil cumplir con los objetivos de mitigar la pobreza que teníamos al comienzo de la gestión”, dijo Cordero, “pero pienso que podremos hacerlo”, agregó.

Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reportan que en México hay cerca de 45 millones de pobres, de una población total de más de 104 millones de personas.

Si bien los esfuerzos que hará el gobierno por impulsar el ingreso serán insuficientes, no se reducirá la inversión en viviendas, electricidad y **agua potable** para los pobres, detalló Cordero. Calderón se propone que la pobreza se haya reducido un 30% cuando finalice su gestión en 2012. En 2006, el 10.6% de la población pertenecía al sector de menores ingresos.

El Banco de México ha dicho que es probable que la crisis financiera global haga que la economía entre en recesión este año a medida que disminuyen las exportaciones, caen las remesas y aumentan los despidos.

Sin embargo, el funcionario federal insiste en que la contrac-

ción económica no afectará el gasto social este año. El gobierno de México ha dicho que su presupuesto para 2009 está protegido debido a que se usaron instrumentos financieros para cubrir las exportaciones de petróleo del año a 70 dólares el barril, cuando actualmente se encuentra cerca de los 30.

Cordero recordó que Calderón anunció un plan para incrementar el gasto en infraestructura, aumentar el subsidio por desempleo y bajar los costos de la energía. El proyecto, junto con las medidas que se anunciaron el año pasado, que comprenden la construcción de la primera refinería en casi 30 años, equivale a un 1.8% del producto interno bruto.

Específicamente, detalla el secretario, México gastará 275 mil millones de pesos (en infraestructura de viviendas este 2009). El gobierno y las empresas aumentarán el gasto en proyectos como carreteras, aeropuertos y puertos, que sumará este año 570 mil millones de pesos, según anunció Calderón el mes pasado.

Hace unos meses el Banco Mundial (BM) advirtió que hoy en día los pobres tienen más dificultades para insertarse en el mercado laboral que hace 15 años, cuando el país inició su inserción al área de libre comercio de América del Norte.



Fecha 11.02.2009	Sección El Dinero	Página 18
----------------------------	-----------------------------	---------------------



La desaceleración económica hará más difícil reducir la pobreza en el país.